

La Región Extremeña

DIARIO REPUBLICANO

CONTINUACION DE LA CRONICA

PUBLICIDAD

Anuncios en la cuarta plana, 5 céntimos de peseta la línea.
 Los permanentes, los que se publiquen en las demás planas y los comunicados a precios convencionales.
 Los originales no se devuelven.
 No se publica los lunes.

SUSCRIPCION

Badajoz, un mes, 1'25 ptas.—En provincias, trimestre, 5 id.—Extranjero trimestre, 6 id.
 La correspondencia se dirigirá al administrador Redacción y Administración, Arco-Aguero 18

Se venden

Un cercado de viña y árboles frutales con casa y pozo, en la tercera padronera de la Corchuela, de cabida de 20 fanegas, ó sean cinco suertes, en la carretera de Olivenza.

Dos suertes de tierra en la Corchuela, de cuatro fanegas cada una, en la segunda padronera, marcadas con los números 15 y 16.

Un olivar al sitio del Monito, de cabida de unas seis fanegas; todo el plantado de olivos hechos y rehechos.

Para tratar con su dueño, San Juan 31, escritorio.

Proclama episcopal

forma de mensaje de servil sumisión de acatamiento al poderoso, con el mensaje episcopal una excitación a la rebelión contra el poder constituido y contra el régimen constitucional, excitando a ese mismo monarca a que arroje a bastonazos a sus consejeros, y que, en cambio, entregue todo el poder de la enseñanza a clérigos y monacales y fomente la inmigración de la milicia celestial, que se llama las comunidades religiosas. Su servil adulación en lo que se refiere al maricaje de tiara y trono, siempre, por supuesto, cayendo ésta debajo, y arrogancia provocadora, puntapié infligido a ese gobierno que los ha nombrado, que los paga y que los tolera y que, en vez de contentarse con remitir a la prensa, para que sea pasto de la crítica, un documento que contiene tantas provocaciones y rebeldías como faltas gramaticales, ha podido y debido mandárselo al fiscal del Tribunal Supremo para que estudie las transgresiones legales que contiene y los ataques a la Constitución, al rey y al gobierno monárquico constitucional que nos rige. El mismo documento, vuelto al revés, hecho por un demócrata demandando más amplio y expansivo criterio, hubiera sido secuestrada toda la edición y encerrado en alguna de las modernas mazmorras su autor.

Pero estos señores obispos, después de disfrutar de todos los privilegios y de amenazar todavía con la ruptura de relaciones, como en reciente época amenazó también otro prelado a la Audiencia de Madrid con romper la armonía entre la iglesia y el Estado si se le exigía que cumpliera con un auto de la Sala, calcoado en un precepto legal, todavía se atreve a excitar al rey para que incline su cetro libremente sobre una ú otras frentes de los ministros. Vamos, a bastonazos; ¡y qué gramáticos y qué construcción y qué sintaxis! Sobre una ú otras frentes! A ver, que salgan esos monstruos ministros con otras frentes, es decir, con varias, no con una como tenemos todos los mortales.

Luego sus excelencias ilustrísimas dicen también al jefe del Estado: «La prensa, por lo común apasionada, vive de la fantasía y el artificio, aspira a lo sensacional, y lo mismo sus alegaciones que sus pinturas debe el hombre reflexivo someter a depurado análisis y tener presente que cuatro plumas remuneradas no son ni representan a la nación.»

Los obispos que firman son: José, Marcelo, Fr. Tomás, Manuel, Valeriano, Jaime, Enrique, Victoriano, Salvador, José María, José, Juan y José María; total 13, que no son precisamente los cuatro periodistas remunerados, pero sí 13 que cobran del Erario, por sueldos, muy cerca de dos millones de reales! Esto no es precisamente remuneración, pero sí estipendio para

que los magnates eclesiásticos vivan cómodamente a costa de los pobres crédulos é incrédulos.

Las injurias dirigidas a los periodistas no las deberíamos recoger, sino dejar a los periódicos neos que sean los únicos que en lo sucesivo se ocupen de esos que cobran sin trabajar y ofenden a los que honradamente se procuran el sustento diario y corren los riesgos de la defensa de ideales que desconocen esos sabios prelados.

Artificio, fantasía y otras lindezas por el estilo, son propias de los que llevan flamantes y ricos uniformes, cara de ahitos, pero que por dentro no hay más que malas pasiones, artificio, ficción, engaño.

El documento dará mucho juego cuando se abran las Cortes, si el gobierno ha tomado, que no tomara, las disposiciones adecuadas a su propia dignidad y al precepto constitucional que se viola hasta excitar a la rebeldía.

A. A.

Carta de Madrid.

Lunes 18 de Agosto 1902.

Los disgustos entre los elementos palatinos y las autoridades de las poblaciones que el monarca visita, se suceden sin interrupción, y cada día que pasa nos comunica el telégrafo una nueva noticia que patentiza este desacuerdo.

La última recibida, refiere un incidente ocurrido entre el Alcalde de Pamplona y el general Pacheco. Parece ser que aquella autoridad manifestó el deseo de presentar al Rey a la Federación obrera de la capital, a lo que contestó el general de una manera bastante desabrida.

El Gobierno está, según se dice, bastante disgustado por tales sucesos.

Dice un periódico de Santander: «Según noticias que tenemos por fidedignas, el Rey salió de Santander, desconociendo por completo cuanto habían preparado en su obsequio, lo mismo la Comisión de festejos reales, que algunos particulares de Santander y de la provincia.»

«También nos aseguran, que el mismo día de su entrada en Santander, fue cuando tuvo noticia de la catástrofe de Camargo, lo cual dió origen, según nos dicen, a que el monarca telegrafiase al Sr. Morret, en un sentido no muy cariñoso ciertamente.»

La circular del Ministerio de Agricultura, publicada en la *Gaceta*, dispone que el aviso escrito a que se refiere el artículo 2.º del Real decreto de 15 de Febrero de 1901, sobre huelgas, ha de darse por el mismo interesado ó por quien le represente, en virtud de mandato ó poder especial para el caso y las circunstancias de que se trate.

EL ORBE.

DESDE MATAHEL.

Sr. Director de LA REGION EXTREMEÑA.

Mu señor mío y amigo: como el año pasado fué tan cacareado mi nombre en el pedrónico de su mando, y como manqué ha preguntado mucho, en este barneario, ninguno me dá razón del amigo que tú se lo mandaba decir a V., pa que lo jiciese público, tengo pa mi caletre que ese señor se perdió; por lo cual me dirijo yo a V. pa decirle lo que por acá pasa, asegurándole por adelantado que he de contarle las cosas, si no tan bien puestas, más claras que se las contaba nuestro amigo de marra.

Pus empiezo por decirle, que yo vivo en un pueblo que linda con tres distritos: er de Armendralejo, er de Llerena y er de Castuera; en una palabra: que me jayo en la arrendra der piñón. Ya le diré a V., en secreto, er nombre de mi pueblo, porque ahora no viene ar caso.

Jace muchos días que me vine a estos baños, dejando encargá la siega y la era a un amigo de confianza; porque no está demás er que se sepa, que yo respecto a familia soy solo en er mundo.

Aquí ogaño, ha venio menos gente que de coa: umbre: se cuenta que será, porque la cosecha no ha sido mu buena y porque con er mar de penña que nos ha jecho muchas víctimas, no hay er mayor gusto en toos los vecinos.

Pa mí, que er motivo ha consistio en que en la mayor parte de los pueblos de esta reonda, están muy ocupaos con la oustión de la pulítica; pus como dicen que pronto cambiara el bote, quien tos dejar el tinglao bien remenda, por mieo a que se cuelen las moscas antes de tiempo.

En esto de la pulítica, en mi distrito, ha habio este año cosas mu buenas y mu nuevas; que le he de contar a usted algunas, sin que nadie se ofenda; por más que como yo no soy pulítico, me encuentro en tos los guisao, sin que ninguno en mí repare y si a arguno mi escusandao no le gusta, que se acueste y se lo cuente a la mujer.

Ha habio más de un pueblo donde se ha votao tres veces; y tó pa na; pa que escriba éste, ú que escriba el otro. ¡Como si fuese bueno tanto escribir! Y ha de saber V., que los que tanto apego tienen a la pluma, saben de pluma, poco más que yo: que tengo que buscar a un amigo pa que le ponga tó lo que yo le relato.

En uno de estos pueblos, el más chico de tós, hay dos ó tres endeviduos, que están abonaos con el pañero pa que los surta de mentas, pa viajar; san quedaos sin labor, porque han destrozao las bestias en el camino der pueblo der diputao y en otros caminos, pa visitar a esos capigorreros, que se llaman por mar nombre caciques; y ellos pueen sentarse, gracias a unas friegas en las nargas que les mandó el abaitar. Pero, ni por esas: er que allí quiece que escriba, no escribe man quo se se empeñe argún pariente der generar Castaños.

Después de tó, con los votos no ha farta quien jaga su agosto; pues argunos, han vendio por viño tinto las latas que sobaron el año pasao der líquido pa matar langosta; y por aguardiente, las de gasolina procedente der mismo conducto. Pero no ha pasao na: en vez de emberrachar les servia de gometivo.

Poco a poco, lo pondré a V. ar tanto de tó lo que yo sé en cuestiones de pulítica, que por lo de hoy debemos dejarlo, pa hablar argo de estos baños.

Ogaño están los charcos más limpios y con más agua; deo lo mucho que ha llvio esta primavera. Por esta causa, es decir, por mieo a ajogarse, a farta el tratante en chorchas, que tos los años viene con toa su familia, a refrescarse el cuerpo y a consumirse el arma, visitando tramposos en un pueblo que está mu cerca de aquí y donde oero le deben mucho.

Estas aguas son mu buenas para curarse de tó, por la fuerza que tién. Miste si tendrán fuerza, que man aseguro, que mu inmediato a este sitio, se fabrican graciosas y no tienen más que llenar las botellas de este agua y añadirle una cuchará de azúcar. Ya ve V.: se ajorra el fabricante, tos los demás engredientes y hasta la máquina.

Entre los que parlotean conmigo a ratos, le diré argunos; pero sin dilatar sus nombres, por mor de que se asusten de verse en letras de morde.

Hay uno, que según dice, es maestro

de escuela sin empleo y pa matar la jambre, se enamorao. Er médico que lo ha comprendio, lo ha mandao a tomar estas aguas a ver si engorda y de paso se quite la cataplasma de encima. Pero peor que peor; como aquí se desarrola el apetito y la fiambra no está mu surtía, cada vez está más seco y más suspiroso. Hasta el bigote paece que se le queda en mantillas.

Hay otro con toa la barba, mu desaliná morenillo y chiquetete, que siempre está de mal humor y habla tan aprieta, que yo cuasi siempre me queo en ayunas. Este era bueno pa deputao en el mando; porque nunca habria quien le jiciese la contra: ni los periódicos. Dicen, que ha venio a curarse de una caüsa que tié, en salva sa la parte: que le salió de tanto buscar votos en unas elecciones. Hay quien asegura que no dá de otro lao. El ma dicho, que no es de una cosa ni de otra; que tuvo la culpa ¡...! ¿Lo sabe usted ya? ¡La juventud que arde! También dice, que cuando vino a estas aguas ya tenía la causa sobre sana, gracias a un barbero de su pueblo que lo curó mu bien y que solo le quedaba una piterita, que se la cerrao apenas tomó dos baños. Agradecio, anda siempre buscando a orilla del rio una piedra, que sea fina, pa que el barbero asiente el filo a las navajas... A mí chanfii.

Pero er más barbian de tos, es uno con cara de viejo goloso, que no se sabe si es amo ó cria, ó las dos cosas a la vez, de una casa bien acomodada. Tan pronto canta y baila haciéndonos a tos reir, como que se pone jecho un begín; por quitáme allá estas pajás, y hay que dejarlo ó pegarle. Dice, que ha venio aquí por gusto. Es decir: pa descansar una temporá y a la par enterarse de las vidas y haciendas de toa esta genta, pa luego sacar a relucir los lunares que tos tenemos.

Nos ha prometio a cuatro amigos, darnos una comia al aire libre, antes de irae. Yo no farto; tanto porque sé que nos abemos de divertir, cuanto por mandar a decir ar pedrónico tó lo que allí pase.

Y no quiero cansarle más Sr. Director. Como V. habra adevinao, estos no son más que los prencipios de lo mucho que le tengo que contar si Dios mos dá salud. También le prometo mandarle argo en verso; pues pa que V. se entere: yo he sido en mi pueblo muchas veces, coplero y romancero. Y pa que V. se convenza, allá va la muestra.

A la puerta de la carcel
no me vengas a llorar;
que está el arcade enfadado
y me va a murtar encima.

Pa usted chanfii... Pus pa mí, también.
Conque la salud no cansa y hasta otra
se despide atento seguro a. q. b. s. m.

ER TÍO MATÍAS.

De todo un poco.

Actualidades

El sumario de este número extraordinario, es el siguiente:

Portada a cuatro colores: Una asturiana; siete planas historia de Asturias con curiosa información de Covadonga; dos de Coruña y Lugo; una sobre la Cruz de los Angeles y la de Palayo, contada por Vital Aza con ilustraciones de Rojas; una plana de la llegada de la Reina a París; dos con las regatas celebradas en San Sebastián nel 31 de Julio; cuatro con una preciosa información de Vizcaya; una de la virgen de la Paloma.

Colaboran en este número Juan Pérez Zúñiga, Rosinol, Martínez Sierra, Escalco, Calixto Navarro, Antonio Soler, Redondo Menduina, Ernesto Polo, Cardona,

Alonso Cortés, Juan Ingénuo y otros muchos y muy acreditados.

Grabados: Primer proyecto de la Basílica de Covadonga; estatua de D. Pelayo; dos vistas diferentes de Covadonga; la cueva y ermita de idem; sepulcro de don Pelayo; Puente de Covadonga; Villacioba; Lufiasto; Cangas, puente romano, Gijón, plaza del Marqués de San Esteban y de la Villa, idem Casas Consistoriales; Coruña, castillo de San Antón, muelle del pecado; Lugo; río Mino; vista Castropol; Monforte de Lemus, vega de Rivadeo; cruces de los Angeles y de la Victoria; Oviedo, tribuna del Sr. Tarter; Gijón, desembarco del Rey; Ria de Llanes; Castillo de Caidas; nueve fotografías de las regatas de San Sebastián y otros muchos grabados.

LA CATOLICA

EMPRESA DE POMPAS FUNEBRES

Manuel Forés Polo

SANTO DOMINGO, 12.

Badajoz.

En dicho establecimiento encontrará el público todo lo concerniente al expresado ramo.

Tarifa de precios es la más económica de cuantas se dedican a este negocio en Badajoz.

Hay féretros modernos de los autorizados por el Real consejo de Sanidad; reforzados con adornos metálicos.

Para párvulo desde seis pesetas en adelante y para adulto desde veinte en adelante. También hay un gran surtido de coronas, letras doradas y cintas para los féretros.

Servicio permanente de día y noche.

Sección Oficial

El «Boletín» del 16 publica:

Circular del gobierno civil dictando reglas para la formación del censo ó estadística del ganado caballar.

Otra de la Delegación de Hacienda publicando la R. O. de 21 del actual en la que se aprueba el plan del próximo año forestal de 1902 a 1903.

Edicto de la Administración de propiedades anunciando haber sido destituido á propue del comionado de apremios el auxiliar agente del mismo D. Narciso Nuñez y nombrando á D. Juan García Rojas.

El «Boletín» del 18 publica:

Edictos administrativos y judiciales de escaso interés.

Edicto del Comisario de Guerra anunciando el concurso que se celebrará el 28 del corriente para la adquisición de arroz y otros artículos con destino al Hospital militar.

Relación de los estados presentados por los dueños de las minas en explotación, para el pago del impuesto del 3 por 100.

Relación enviada por el regimiento infantería Isabel la Católica, núm. 75, primer batallón, de los soldados á quienes se ha hecho el ajuste y no reclaman sus alcances.

Dichos soldados son:

Federico Carpallo González, de Badajoz, 15'91 pesetas.

José Moreno Moreno, de Almendral, 2'20 pesetas.

José Molero Palau, de Badajoz, 9'61 pesetas.

Martin Iriarte Gañán, de Casas de Don Pedro, 116'82 pesetas.

Sección Regional.

El crimen

de Don Benito

Don Benito 20 (8'30).

Terminado sumario marchó hoy Juez especial señor Tamarón. Acudió estación numerosísima concurrencia todas clases sociales, haciéndole entusiasta despedida: diéronse vivas al Juez honrado é independiente. Extrañó la falta de asistencia de las autoridades gubernativas.

CORRESPONSAL.

Crónica Local

MATINÉE

en el Liceo de Artesanos

Las ocho era la hora señalada para dar comienzo á esta fiesta; pero los nombres proponen... y las mujeres disponen. Por

eso la *matinée* celebrada ayer en el Liceo, no principió hasta cerca de las diez de la mañana.

Pero el retraso hay que dispensarlo y hasta aplaudirlo, si ustedes no se enfadan, cuando el tiempo en que aquél consiste, lo emplean las mujeres hermosas en ataviarse con *toilettes* tan elegantes como sencillas ó en prenderse, con la gracia que Dios ha dado á las extremeñas, un hermoso mantón de Manila.

A las once, el aspecto que presentaba el amplio salón del Liceo, era, en verdad, sorprendente. Pasarían quince de ciento cincuenta las señoritas que lo convirtieron en una mansión encantadora.

Uno de los forasteros que ayer asistieron á la *matinée*, preguntaba si se habían dado cita allí todas las mujeres bonitas.

Las había de cabello de oro con ojos de cielo; morenas, con ojos árabes, de esos que engendran pasión ea volcánicas.

La animación y la alegría reinaron constantemente en la fiesta que nos ocupa.

Baste decir que se prolongó hasta las tres y cuarto de la tarde y que entre walses, rigodones y polkas tocó la orquesta dirigida por el maestro López, 17 piezas.

De las señoritas que asistieron recordamos las siguientes:

Encarnación Doncel, Mercedes Lazo, Paca y Filomena López, Obdulia Gregori, Dionisia y Concha de la Cámara, Carmen Orjuela, Teresa Pérez, Luisa Serván (niña de nuestro amigo D. Norberto, una señorita que ha venido recientemente a Badajoz y que es bellísima); Soledad Acosta, María y Concha Gomez, Enriqueeta Aivesa, Pepa Respan, Matilde Guzman, Carmen Llagas, Pilar Cáceres, Pepita Marquez, Isidora Gomez, Obdulia Garcia, Irés Casco, Francisca Rodriguez, Suceso Hernandez Luisa Adeva, Pepa Prieto, Dolores Rabanal, Rosalia Toribio, Catalina Otero, Pilar Montalban, Carmen Baraino, Angela Gago, M. Bararizo, Soledad, Isabel y Julia R. Orizquez Terron, Teresa Aguilár, Carlota G. las López

Ceferina Oller y su hermana, Obdulia Blanco, Exaltación Morera, Angela Mleiro, Laurencia Covarré, Aurora Avila, Braulia y Marcelina Ritoré, Julia y Jacoba Granados, Antonia, Petra y Ramona O. mo, Conuelo, Amparo y Maria Gomez, Aurora González, Pepa Diaz Banco, Luisa Samperez, M. nuela y Luisa Blanco Sanchez, Antonia y Victoria Luengo, Reyes Jimenez, Martina B. j. rano, Carmen y B. rida Alvarez, Pepa Muñoz, Joaquina y Matilde Mascarro, M. roelina y Natividad Nuñez Encarnación y Esperanza Bourrellet, Catalina y Marina Barragan, Aca Britos, Maria Talavera y su hermana, Vicenta Oello, Guillermo Anselmo, Joaquina Vargas, las de Galvan, Emilia M. oias, B. idomera y Teresa Bernaldez, Leonia M. gía, Brigida M. ra, Aurelia Morales, Rogelia Corchero (de Mérida), Maria Ramos, M. nuela Adame, M. ria Aragüete, M. ria Molina, Adela Verdú y sus hermanas, Isabel Monroy Alvarez (de Villanueva del Fresno), sobrina de don Pedro Alvarez Sevilla.

Algunas de las señoritas que acabamos de citar, entre ellas Pepa Diaz Banco, Petra Olmo, Juliana y Jacoba Granados, Leonor Samperez, Amparo Gomez, Aurora Avila, Maria Talavera y la sobrina de D. Pedro Alvarez Sevilla, lucieron preciosos mantones de Manila. (El de Pepa Diaz Blanco era de mucho valor).

De las señoras que asistieron, recordamos á la de Govantes, la de Orejuela, la de Briones Martín-z, la de Zugasti, la de Rabanal, la de Mejía, la de Sanchez (D. Ganar), la de Jiménez Liso, la de Márquez, la de Cabezas, la de Sanchez, la de Suárez, la de Escobar, la de Rodriguez Carballo, la de Juez, la de Murillo, la de Aguilar, la de González y la de Luengo.

Las demás que concurrieron y no citamos, nos dispensarán, como igualmente las señoritas cuyo nombre hayamos omitido, por nuestra falta de memoria.

Las piezas que anoche tocaron en San Francisco las tres bandas reunidas, arrancaron muchos aplausos.

Regresó de Portugal D. Mercedes Garcia Roig, representante de la Sociedad de autores.

Hoy, en segunda citación celebrará cabildo el Ayuntamiento.

El dolor de cabeza, neuralgias y jaquecas desaparecen en cinco minutos con la *Hemicronina* del Dr. C. Ideiro. En farmacias caj. 3 pesetas por 3'50 el autor. Puerta del Sol, 9, Madrid.

Se suspendió anoche el número de los festejos que estaba á cargo del «Orfeón pacense».

El pabellón del Casino y el de la Cámara de Comercio, estuvieron bastante concurridos, después que terminó el concierto musical en San Francisco.

Ayer salieron para Portugal el banquero D. Antonio Alvarez Ortiz, y la esposa é hija del médico D. Rafael González Orduña.

Pérdida.

A la persona que se haya encontrado un anillo con tres brillantes que se perdió el día 19, se le suplica que lo presente en casa de su dueño, D. Víctor Redondo, Céspedes, 3, quien después de gratificar al poseedor se lo agradecerá por tratarse de un recuerdo.

Programa de las piezas que ha de ejecutar en la noche de hoy en el paseo de San Francisco, la banda municipal:

- 1.ª Paso-doble, «La Gracia de Dios».—R. Roig.
- 2.ª Terceto del pajarito de la zarzuela «La vuelta del Vivero».—M. G. Giménez.
- 3.ª Final del acto 1.º de la ópera «Hugonotes».—G. Meyerbeer.
- 4.ª «Carmen», tanda de Vases.—J. Rosas.
- 5.ª Paso-doble «Jilguero Chico».—R. Callja y V. Lleo.

Ha fallecido D. Rafael Fernández, tío carnal de nuestro amigo D. Tomás Fernández empleado en las oficinas de la Tabacalera.

Damos el pésame á toda la familia del finado, por la desgracia que la aflige.

La conducción del cadáver desde la casa mortuoria, Abril 22, á la capilla de San Sebastián, se verificará á las cinco y media de la tarde de hoy.

REGISTRO CIVIL

Días 15, 16, 17 y 18 de Agosto de 1902.

FALLECIDOS.

Vicente Sanchez Cubero, 82 años, fiebre perniciosa.—Ambrosia Maldonado, 2 años atrencia infantil.—Avelina Corchero Garcia, 60 años, parálisis cerebral bulbar.—Catalina Jaramillo Flores, 77 años, senectud.—Maria Corchero Barragan, 1 año, fiebre infecciosa.—Josefa Gonzalez Orduña Alarcón, 60 años, peritonitis aguda.—Rafael Luque Lucena, 9 meses, sarampion.—Pablo Calle Delgado, 19 años, hemorragia cerebral.

NACIDOS

Celedonia González Santos.—Alfonso Blanco Romero.—Luisa Sanchez Adrián.

CASAMIENTOS

Julian Gonzalez Fernandez, con Maria Navarrete Nuñez.—José Barros Pereira, con Antonia Romero C. bo.—Baldomero Silva Figueredo, con Joaquina Garlitos Castrez.—Vicente Lazo Gonzalez, con Concepción Bueno Cabo.—Luis Lorida Castro, con Dolores Encarnado Morales.—Francisco Monje Pazizo, con Estrella Garcia Rodriguez.—Félix Sanchez Jara, con Saturnina Mendez Correa.

Programa de las piezas que ha de ejecutar esta noche a banda de Gravelinas en la Memoria de Menacho.

- 1.ª Paso-doble de la zarzuela «El Santo de la Isidra».—Chueca.
- 2.ª Mazurka, «La Coquetona».—N. N.
- 3.ª F. ntesia Morisca.—Chañí.
- 4.ª Walses, «Española».—Waldtenfel.
- 5.ª Paso-doble de la zarzuela «El Capote de paseo».—Chueca.

Diga lo que diga el viejo pastor, abandona la silla presidencial antes de novanta días; buen viaje y que nos espere muchos años en el panteón del olvido. Nos ha quedado hasta la coronilla. Tomemos café de la marca de «La Estrella», para no recordar penas.

Licorero El mejor digestivo.

Para mañana está convocada la Junta municipal á fin de aprobar el acta de la sesión de ayer y ratificar los acuerdos en ella tomados.

Las cejas prematuras envejecen; el Petróleo Sansón para el cabello y barba rejuvenece.

Festejos para hoy

A las 5 de lo tarde: Juegos deportivos en la plaza de toros, bajo la dirección de D. Armengol Samperez.

A las 10 de la noche: Concierto musical en San Francisco y en la memoria de Menacho por las bandas de Gravelina y la municipal.

A las 12 de la noche gran traca valenciana de 500 metros que rodeará el paseo de San Francisco, quemará el pirotécnico de Reus.

Bailes en el pabellón del Casino y en el de la Cámara de Comercio.

Baile en el Gimnasio desde las once de la noche á las cuatro de la madrugada.

El «Orfeón pacense» cantará esta noche varios números de su repertorio, en el pabellón de la Cámara de Comercio.

D. Tomás Garrido quitó ayer el pabellón que había instalado en la memoria de Menacho.

Aviso.

Las personas á quienes en la *matinée* celebrada ayer en el Liceo de Artesanos se les extraviaron un pañuelo de seda para la mano y una pequeña cruz de plata, pueden reclamarlos en la conserjería de dicha sociedad.

Servicio telegráfico

El viaje del rey

Madrid 20 (3'45)

Telegrafian de Pamplona que el rey visitó el fuerte de Cristóbal. Fué recibido por los jefes y oficiales y el obispo, que bendijo la bandera de la fortaleza.

Weyler facilitó anteriormente á los periodistas un permiso escrito para que entrasen en el fuerte.

El teniente coronel, comandante del mismo, se les acercó diciéndoles que á pesar de la orden ó autorización de Weyler, el Rey vería con gusto que se marcharan, como así lo hicieron.

Extrañeza de Weyler.—Lo que ha ofrecido.

Madrid 20 (3'50).

Los despachos de Pamplona dicen que el ministro de la Guerra, hablando con los corresponsales de los periódicos, extrañase de que habiendo exhibido la autorización que les facilitó, se les expulsara del fuerte. Ofreció obrar con energía en el asunto, cuando llegue á Madrid. Se manifestó contrariado por el incidente ocurrido.

Una protesta

Madrid 20 (3'55).

También dicen los despachos de Pamplona, que los diputados y senadores de la provincia entregaron á Weyler una protesta contra los palaciegos por la cuestión de las audiencias pedidas al Rey.

Combinación de mandos

Madrid 20 (3'57).

Se asegura que el ministro de la Guerra, general Weyler, prepara una combinación de mandos.

Taurina

Nuestro amigo D. Braulio Pizarro ha recibido los siguientes telegramas:

Pamplona 19 (20'10)

Los toros de Félix Gómez, regulares, los de Carriquiri superiores tres y regular el último. Caballos muertos 10. Recuerdos. Sin novedad.—Logartijillo.

Bilbao 19 (20'40).

Los toros de Saltillo fueron buenos. Caballos muertos 14. Antonio regular. Sin novedad.—García.